

Suscripción.

En la capital 4.50 pesetas trimestre
Id. de fuera de la capital. . . 5 id. id.
Ultramar en oro. 18 id. id.
Id. por un año, en oro. 25 ptas.
Extranjero, trimestre. 7.50

Todo pago se entiende por adelantado.
Toda la correspondencia se dirigirá al Director de este periódico.

REDACCIÓN Y ADMON. Progreso 4-3.º

LA LUCHA

Diario liberal de Gerona.

Anuncios.

En la primera página, una peseta la línea.—En la 2.ª 75 céntimos
En la tercera, 50.—En la 4.ª 25.—A los señores suscritores, 12 cént. —Anuncios mortuorios. En la 4.ª página desde 7 pesetas 50 céntimos en adelante.—Comunicados y remitidos de 1.50 á 5 ptas. línea a juicio de la Administración. Insetos 6 no, no se devuelve ningún original.

Corresponsal en París para anuncios y reclamos, A. LORETTE, 16 Rue Caumartin

Año XVIII.

Se publica todos los días excepto los siguientes á festivos.

DIRECTOR-PROPIETARIO: D. JOAQUIN RUIZ BLANCH.

Números sueltos 25 céntimos.

Núm. 3486

JUEVES 10 DE MAYO DE 1888.

ADHESIONES.

(Conclusión.)

Cieza 1.º—Comité reformista sigue incondicionalmente á su lado.—José Gomez Cerro.

Toledo 1.º—Redacción periódico *El Centro*, felicita á su antiguo jefe reiterándole su adhesión.—Lafuente.

Toledo 1.º—Terminada reunion comité provincial, acuerda ratificar la adhesión á su antiguo jefe el Sr. Romero Robledo.—Infantes.

Toledo 1.º—Diputados provinciales señores Jimenez, Villar y Dorado, le reiteran su adhesión.—Jimenez, Villar, Dorado.

Alcalá la Real 1.º—Mi afectuosa felicitación ofreciéndole de nuevo su adhesión incondicional.—Rafael Abril y Leon.

Villena 1.º—Enterados de la ruptura habida en el partido, todos los amigos, excepción hecha de don Francisco Herrero, reiteran á V. E. nuestra entusiasta é incondicional adhesión.—José Hernández Gabaldon.

Baeza 1.º—Reunido comité liberal-reformista, por unanimidad ha acordado continuar unido á V. E. reiterándole su incondicional adhesión.—Antonio Acuña, Leocadio Rodriguez, José Martinez, etc.

Lérida 1.º—Reunido hoy comité liberal-reformista de Lérida sesion extraordinaria, acuerda unánimemente reiterar su adhesión incondicional, reconociendo y acatando su jefatura.—Presidente, Casimiro Nuet.

Bailén 1.º—Este comité le felicita y envía su adhesión incondicional.—El Presidente, Estéban Espinosa.

San Fernando 1.º—Comité reformista de San Fernando sigue incondicionalmente su política.—Rios

En la reunion que celebraron el lunes 30 de Abril nuestros amigos en Sevilla, tomaron los siguientes acuerdos que copiamos de nuestro querido é ilustrado colega *El Cronista*.

1.º Reconocer por jefe único del partido liberal-reformista, al Excmo. Sr. D. Francisco Romero y Robledo.

2.º Proclamarle de nuevo único presidente honorario de los comités local y provincial liberales reformistas de Sevilla.

3.º Que por el jefe del partido en la provincia, excelentísimo Sr. D. Enrique de la Cuadra se dirigiese una carta-circular á los presidentes de los comités de los pueblos de la provincia, participándoles la separación del partido reformista del ilustre general Lopez Dominguez con objeto de que determinasen su actitud para en lo sucesivo, los que aún no lo hubiesen hecho, ó no lo hubiesen participado.

La semana en París.

7 de Mayo de 1888.

SUMARIO: Ojeada á la situación: el boulangismo. El nuevo gabinete ante la oposición. Las elecciones municipales. París artístico: el salon de 1888. París literario: Mr. Daudet; Victor Hugo. Extranjero: la enfermedad del emperador de Alemania.

Inútil tarea sería la nuestra si, al empezar hoy nuestra serie de correspondencias, tratásemos de dar una ojeada á la situación política que atraviesa esta noble nación francesa que tantas simpatías nos merece, prescindiendo de poner entre líneas á cada instante el nombre del general Boulanger.

Tal se han puesto hoy las cosas, que el nombre del ex-ministro de la guerra lo llena todo, aún á despecho de la prensa y de la opinión antiboulangista que no sabe pasarse un solo día sin hacer del leader de los revisionistas, el tema

de sus constantes conversaciones ó de sus más empeñadas polémicas.

El Presidente de la República, Monsieur Carnot, ha regresado ya de su reciente y breve excursión á las provincias del sudoeste, y si no fuera una parte de la prensa oportunista y la prensa ministerial que han hecho toda clase de esfuerzos para llamar sobre los resultados de ese viaje la atención pública, el pueblo parisien, que es el pueblo más novelero y más amigo de emociones del universo, ni siquiera se habría apercibido de la llegada del jefe del Estado. El regreso de Mr. Carnot, que otras veces hubiera sido un acontecimiento, muy pocos se han ocupado de él porque, como antes indicamos, todo se reduce á continuar hablando de Boulanger, que es el único personaje de moda.

Los que más abuso hacen de esa popularidad, que no queremos discutir, del general, son indudablemente los periódicos que se dicen afectos á su política, los cuales no se cansan de estampar su nombre en sus columnas por cualquier motivo por insignificante que sea. No mueve el general una mano ni un pié; no pronuncia una palabra ó no escribe una carta, que inmediatamente no salgan los aludidos periódicos á dar cuenta exacta de todo, tratando al general, nó ya como al jefe de un partido, sino como á un verdadero ídolo. Nosotros creemos que en todo ello sufren una lamentable equivocación y proceden con malísimo acuerdo los amigos del general Boulanger. Prueba evidéntisima de lo que decimos, es el malísimo efecto que está produciendo en la parte sensata de la opinión el cambio operado últimamente por la antigua *Liga de los patriotas* (cuyo presidente es el célebre Paul Deronlede, íntimo del general) convirtiéndose bruscamente, de institución puramente patriótica, en verdadero Comité Directivo del partido boulangista. Véase, sino, el siguiente artículo que acaba de ser adicionado á sus antiguos Estatutos:

La liga de los patriotas tiene por objeto la reforma de las instituciones republicanas; la revisión del tratado de Francfort y la restitución de la Alsacia-Lorena á la Francia.

Y para que no exista ninguna duda acerca del verdadero carácter que actualmente reviste la «Liga», no hay más que leer los nombres de los principales personajes que forman el Comité Directivo, elegidos recientemente, los cuales constituyen toda la plana mayor del general Boulanger; es decir, todos aquellos á quienes el general distingue con su aprecio ó con su más íntima confianza.

En una palabra; tanto hacen los amigos del general para ensalzarle, que acabarán por hacerle incompatible con todo lo que en este país representa algo sério, lo mismo en el orden social que en el político. Los amigos oficiosos son peores á veces que los mayores enemigos. Quizá si no se hiciera tanto abuso de su nombre, sería más respetado y, probablemente, su popularidad de hoy sería más fundada y, por consiguiente, más duradera.

Recuérdense sino los nombres más gloriosos que ilustran la historia de Francia en sus últimos tiempos. Empezando por el insigne Lamartine que, después de haberse hecho casi dueño de Francia—de su opinión á lo menos—acabó por ser apenas elegido diputa-

do cuando, algun tiempo después, solicitaba como un humilde postulante los votos de sus conciudadanos, y acabando por Mr. Thiers que, después de haber sido aclamado por Francia entera como el salvador del territorio, terminó su existencia; y con ella su brillante carrera, casi en medio de la general indiferencia; todos los ejemplos que han pasado más ó menos recientemente ante nuestra vista, nos prueban de una manera lamentable si se quiere, pero no menos evidente, que nada hay en la tierra tan ficticio como la popularidad política; y nada tan falso y poco duradero como los entusiasmos de las masas.

Por lo demás—y dejando ya de lado la cuestión Boulanger—toda la atención está fija y todo el problema estriba hoy en los actos futuros del nuevo gabinete. Durante el corto período que cuenta de existencia, Mr. Floquet ha alcanzado en la Cámara dos ruidosos y acabados triunfos, precisamente cuando todos los agoreros anunciaban á voz en cuello que la vida del nuevo ministerio pendía de un hilo y que ese hilo iba á ser irremediamente cortado á la primera votación que surgiera en el Parlamento. Puede decirse, que si el peligro en realidad existía, dada la falta de homogeneidad que subsiste entre los elementos republicanos de una y otra Cámara, el lenguaje franco y leal del presidente del Consejo y la persuasiva elocuencia del ministro *civil* de la guerra Mr. de Freycinet, lo han conjurado y alejado por mucho tiempo.

Jamás, desde que con los desaciertos del segundo imperio se creó la tercera república, ningún gobierno había recibido de la opinión las muestras de general simpatía que Mr. Floquet y sus colegas reciben diariamente de todos los puntos de Francia. El mismo Presidente de la república ha podido persuadirse de ello en su cortísimo viaje. Ni un solo discurso ha sido pronunciado en su presencia, en el cual se dejará de felicitarle concretamente por el acto de haber escogido á Mr. Floquet para presidente del gabinete. ¿Corresponderá éste con sus actos futuros, á la confianza que viene demostrándole el país por medio de sus órganos más autorizados la prensa y el Parlamento? Como antes decíamos, este es el verdadero problema, y en este punto se encuentra la situación política de Francia en el actual momento histórico.

Un factor importantísimo vá á presentarse dentro de poco, que puede modificar en mucho sino resolver en un todo, el problema de la situación: nos referimos al resultado de las elecciones generales que hoy tienen lugar en todos los departamentos de Francia—excepto en París—para la renovación de Ayuntamientos. Ciertamente que los Consejos municipales, corporativamente, están privados por la ley de *hacer política*; pero árbitros como son de la elección de Senadores y pudiendo los Concejales individualmente ejercer de una manera directa su influencia en todas las elecciones parciales de diputados hasta que termine sus tareas la Cámara actual, todo el mundo reconoce que, según sea el resultado de las elecciones de hoy, la cuestión latente de la revisión Constitucional (y, por tanto, la de

la disolución de la Cámara) quedará favorable ó negativamente resuelta.

Los boulangistas se las prometen muy felices en esas elecciones; los oportunistas y aun los monárquicos, no se hacen menos ilusiones. ¿Quién ganará la partida?

La política á un lado; digamos algo que se refiera al París artístico y al París literario.

Del primero, bastará que nombremos una palabra para que nuestros lectores, es decir, aquellos de nuestros lectores que conocen la vida del París moderno, advinen el resto: *El primero de mayo*. En este día tiene lugar todos los años la apertura de la exposición de cuadros y esculturas, admitidos á concurso y que constituyen lo que en lenguaje convencional de los artistas se llama *el salón*. La apertura, pues, del salón de este año, se ha celebrado con la pompa de siempre y con una concurrencia inmensa sobre toda ponderación. Quisiéramos dar á nuestros lectores—aunque profanos nosotros con la materia—una idea aproximada, ya que no exacta, del valor y mérito de las obras expuestas; pero son en tan gran número las que forman la colección, que necesitaríamos nó una correspondencia, sino una serie de ellas para dar cuenta de las muchas preciosidades artísticas que el salón encierra.

De todos modos no podemos resistir la tentación de citar, de paso, como una de las obras más salientes de la exposición, el magnífico y grandilocuente cuadro de grandes dimensiones titulado *Les voix du tectin*. (Las voces del somatén) cuyo autor es Mr. Albert Maignau. Una tela inmensa, una idea original y, con seguridad, mucho talento por parte del artista que la ha ejecutado. Es obra de pura imaginación, más propia para un poema que para un cuadro; pero ¿qué importa si la impresión es la misma! Figúraos una enorme campana lanzada á vuelo en rápido y vertiginoso movimiento tocando á rebato. Personificando las voces del Somatén, desprendense de la campana multitud de figuras ansiosas, colocadas en actitudes diversas y dramáticas, volando á través del espacio como los mismos sonos de alarma que de aquella se escampan, y espresando todas ellas, unas el pavor, otras la resignación ante el peligro y otras, en fin, el llamamiento al sacrificio de la vida. El aspecto de esta obra es realmente conmovedor. La mejor joya del salón de este año, y porque nosotros también la consideramos así, hemos querido dar una ligera idea á nuestros lectores en la seguridad de que sabrán agradecerla la buena intención.

Dos hechos ha señalado esta semana el París literario: es el primero la aparición de un nuevo libro del eminente novelista Mr. Daudet. Este autor tan apreciado del público inteligente, y muy especialmente del público parisien, ha cía ya mucho tiempo que dormía sobre sus laureles sin preocuparse del afán con que sus admiradores aguardaban la aparición de alguna nueva obra debida á su preclaro ingenio. Ciertamente que el año último dió á luz la novela *Tartarin en los Alpes*; pero ni esta era una novela propiamente dicha, ni era libro de alcance literario por muchos que fueran

su originalidad y su indiscutible mérito. El nuevo libro que el ilustre autor de *Safo* acaba de dar á la estampa, se titula *La Inmortal*, y es todo él una alusión, por autonomasia, á la Academia francesa. A juzgar por la opinion de los críticos, la obra es digna de su autor, pero no está á la altura de muchas de sus obras anteriores.

El segundo hecho es la apertura, verificada anteayer, de una exposicion por demás interesante y curiosa; la de los dibujos y manuscritos del inmortal Victor Hugo.

Sin contar los álbums y los manuscritos, esa exposicion comprende 156 dibujos ó croquis del maestro, ejecutados por éste durante el curso de su larga y gloriosa carrera, al azar de los acontecimientos, de su inspiracion y de su fantasia. Esos dibujos y croquis proporcionan, acerca de la obra colosal del inmortal maestro, curiosas noticias, y sirven indudablemente para completar su historia. Véase en ellos las huellas de sus preocupaciones y son al propio tiempo como un reflejo de su indisputable génio. Entre los manuscritos figuran, además de casi todas las obras dramáticas, los de las obras siguientes: «Nuestra Señora de Paris», «Miserables», «Trabajadores del mar», «Noventa y tres», y «Leyenda de los siglos».

La exposicion, que ha sido acogida con frenesí por los parisienses, promete un éxito extraordinario. El producto de la misma está destinado á la suscripcion para levantar á Victor Hugo el monumento en proyectos.

Extranjero: Las últimas noticias que se reciben de Alemania relativas á la enfermedad de Federico, no pueden ser más tranquilizadoras. Pasado el período de la reciente crisis, que en opinion más ó menos velada de los médicos, debia tener un fatal desenlace, y conjurado el peligro que durante tanto tiempo se ha venido creyendo inminente, los facultativos empiezan á creer que la enfermedad del emperador se quedará estacionada durante un largo período, no faltando entre ellos quien opine que el ilustre enfermo vivirá así todavía unos cuantos años. Por no participar de esas opiniones optimistas, el docto Bergmann—que formaba parte de la Cámara medical consultiva del emperador—se ha creído en el caso de suplicar á éste que le relevara de sus funciones. De todos modos, hay que convenir en que todo lo que ocurre en esa dichosa enfermedad de Federico III, es extraordinario y anómalo. Por mucha que sea la robustez del enfermo para soportar durante tanto tiempo la mortal afeccion que está minando poco á poco su existencia, preciso es confesar que los esfuerzos de la ciencia han sido titánicos y que á ella y solo á ella es debido el éxito hasta ahora alcanzado.—V.

Desde Madrid.

7 Mayo de 1888.

Han transcurrido 12 horas desde que el señor Romero Robledo presentó en el Congreso su proposicion incidental encaminada á darle preferencia á los asuntos económicos sobre las reformas militares, y hoy más que ayer se acentúan las corrientes de la opinion en este sentido. Si ya el hecho de haber votado juntas todas las minorías y el de haberse abstenido los amigos del señor Gama-zo no envolviesen en sí mismos un triunfo para el señor Romero Robledo y una derrota moral para el Gobierno que tan indiscretamente se condujo hostilizando al ex-ministro de la Gobernación, lo pregona ahora por manera elocuente el que la idea es considerada en estos instantes como la única posible y digna de tenerse en cuenta.

El señor Sagasta, despues de haber resistido heroicamente las exigencias

de valiosos elementos de su partido, significadas en todos los tonos y portados los resortes, no tendrá otro remedio, cediendo al instinto de conservacion, que afrontar y resolver inmediatamente la crisis. La tenacidad será cualidad apreciable de los hombres de Estado en determinados momentos; pero cuando ella se usa con exagerado optimismo, truécase en arma peligrosa para el mismo que ciega é inconscientemente la esgrime. Contra su costumbre, recordando acaso sus tiempos de combate cuando desde la oposicion dirigía certeros golpes y terribles apóstrofes al primer gobierno de la restauracion, el señor Sagasta estuvo el viernes duro en demasia con el señor Romero Robledo, el cual no es ya el antiguo *leader* de la mayoría conservadora, sino el político experimentado, el hábil y elocuente polemista que, sabiendo colocarse á la altura de las circunstancias, es hoy el paladin de una idea que ha hecho fortuna en la conciencia pública.

Si en el estado actual de las cosas no es despreciable la actitud del general López Domínguez, tampoco debe serlo la del ilustre Diputado por Antequera y más cuando es sabido, que la disciplina y la cohesión del partido liberal, mal prendidas con alfileres, se hallan á punto de soltarse al primer golpe de viento que sople con alguna violencia.

No salvó del naufragio á Cassola; no dió gusto á Cánovas hostilizando al mortal adversario de éste, y cuando pudo facilitar inteligencias provechosas, el Presidente del Consejo ahondó los abismos y ensanchó las distancias entre los suyos y los reformistas, pretendiendo cortar la corrientes de simpatías que sin saberlo ni quererlo se introducen por los huecos de la nave liberal.

El mismo descontento que reina hoy entre los ministeriales, indica claramente que la estrategia antigua debe desecharse por inútil y que urge variar de táctica.

Asistimos á un período de transformacion, que á nadie le es dado contrarrestar sin grave riesgo de caer ó de quedarse á muchas leguas de distancia de la realidad.

Esto que no se vé desde las alturas del poder, es por demás notorio y sensible entre los demás mortales.

Sagasta tiene que decidirse, y tal vez lo haga, en el consejo que esta noche debe celebrarse.

Acaso no suceda nada llevándose nuevo chasco los profetas de la política; acaso se nos diga que la conformidad es perfecta en todos los ministros y que la crisis no tiene razón de ser; pero se plantee ó nó, la crisis existe y estas vacilaciones y estas dudas solo servirán para agrandarla y hacer más difícil y penosa la solución.

El Ministerio tal como se halla constituido murió el viernes. La cuestion consistirá, en que se le dé sepultura á un cadáver que desde entonces está de cuerpo presente.

Quezalt.

DESDE PARIS.

7 Mayo de 1888.

La situación.

Como es natural, la prensa toda se ocupa de las elecciones que tuvieron lugar ayer en todos los departamentos de Francia para la renovacion de los Consejos municipales.

Y como á la hora en que comenzamos nuestra correspondencia de hoy no se han recibido todavía en Paris los datos necesarios para que podamos dar cuenta, ni siquiera aproximada, del resultado de la eleccion, nos concretaremos á reproducir algunos detalles relativos á la forma en que aquí se hace esa renovacion total de ayuntamientos, cuya importancia es actualmente innegable en Francia dado el papel de árbi-

tros que van á ejercer dentro de poco los nuevos municipios, cuando tenga lugar la renovacion del Senado.

El número de *comunales* que han debido tomar parte en esta gran operacion electoral, se eleva á ia considerable cifra de 36.120. El orden proporcional en la eleccion es el siguiente: las poblaciones de menos de 500 habitantes eligen 10 consejeros; de 501 á 1.500, eligen 12; de 1.501 á 2.500—16; de 2.501 á 3.500—21; de 3.501 á 10.000—23; de 10.001 á 30.000—27; de 30.001 á 40.000—30; de 40.001 á 50.000—32; de 50.001 á 60.000—34; y de 60.000 en adelante.—36. Como excepcion, sin embargo, Paris elige 80 consejeros municipales.

Dejando aparte la capital, hé aquí ahora el número de poblaciones de cada categoria en que está dividida Francia:

- Las poblaciones que eligen 10 consejeros son 17.181.
- Las que eligen 12 son 14.307.
- Las que eligen 16 son 2.720.
- Las que eligen 21 son 888.
- Las que eligen 23 son 791.
- Las que eligen 27 son 181.
- Las que eligen 30 son 12.
- Las que eligen 32 son 11.
- Las que eligen 34 son 7.
- Las que eligen 36 son 22.

Para completar estas indicaciones, vamos á dar los nombres de las 52 ciudades que cuentan más de 30.000 almas y que eligen, por consiguiente, de 30 á 36 consejeros.

Las poblaciones de Saint-Quentin, Troyes, Caen, Bourges, Beziers, Lorient, Boulogne-sur-mar, Clermont-Ferand, Saint-Denis (Seine), Versailles y Avignon, teniendo de 30 á 40.000 habitantes eligen 32 concejales.

Besancon, Montpellier, Tours, Grenoble, Tourcoing, Calais, Le Mans, que tienen de 30 á 60.000 habitantes, eligen 34 consejeros.

Y finalmente las ciudades de Nice, Marseille, Dijon, Brest, Nimes, Toulouse, Bordeaux, Reunes, Saint-Etienne, Nantes, Orleans, Augers, Reims, Nancy, Sille, Roubaix, Lyon de Hayre, Ronen, Amiens, Toulon y Limoges, teniendo más de 60.000 habitantes, deben elegir 36 consejeros.

Digamos por último—y lo consignamos como dato especial que se separa en un todo de la legislacion electoral española—que entre los alcaldes cuyo nombramiento por eleccion tendrá que renovarse tan luego como esté hecha la proclamacion de los nuevos Consejos municipales, cuéntanse 172 miembros que forman parte del Parlamento al propio tiempo que, como tales alcaldes, ejercen la funcion de presidentes de sus respectivos municipios.

Un pánico.

Telegrafían hoy de Londres que el sábado último, durante una representacion del Macbeht en el Duckenfield-theatre de Yryine, una galeria que contenia 200 personas se hundió de repente.

La mayor parte de los espectadores fueron milagrosamente salvados; algunas personas solamente recibieron heridas de poca gravedad afortunadamente.

El pánico que se produjo en la sala fué inmenso, como puede imaginarse. La funcion tuvo que quedar interrumpida, habiendo sido evacuado el teatro relativamente con pocas aunque sensibles desgracias.

Un coronel carlista.

El conde Manuel de la Jara, bien conocido de la sociedad madrileña y de la colonia española en Paris, acaba de comparecer ante el tribunal de policia correccional.

Ese aventurero, célebre ya por sus duelos, por su buena fortuna y por sus... *indelicatesses*—como dice hoy un periódico de esta capital—habia sido una vez expulsado de francia por expresa peticion del embajador de España, pero

distintas veces ha contravenido á dicha orden de expulsion, lo cual le ha valido varias condenas.

En la guerra carlista llegó á conseguir, al lado de los partidarios de don Carlos, el grado de Coronel, que le fué confirmado posteriormente por el gobierno de Alfonso XII. En una palabra: su existencia ha sido una de las más bulliciosas y accidentadas.

Ultimamente Manuel de la Jara habia vuelto á dejarse ver por Paris hechándose de hombre de negocios, con objeto de contratar—asi decia—un empréstito personal.

Es esta nueva contravencion del decreto que le expulsaba del territorio de Francia, es la que ha motivado su arrasto último y en definitiva una condena de quince dias de prision.

A Barcelona.

Sábase ya el número y el nombre de los navios franceses que irán al puerto de Barcelona con motivo de la inauguracion oficial de la Exposicion. Hélos aquí: los acorazados «Colbert» «Redoubtable» «Devastation» «Amiral duperre» «Courbet» «Indomptable»; crucero «Mila»; cruceros torpederos «fanosus» y «Condor»; avisos torpederos «Conteordine» y «Bombe»; y los torpederos de alta mar «Derroulede» «Balny» «Doudad-de-Lagré» y «Capitaine Carry».—S.

Noticias locales y generales.

El mucho original que nos agobia, nos obliga á mermar esta seccion y á suprimir alguna de las en que dividimos nuestras columnas, así como á no repartir hoy el pliego de novelas, el cual recibirán nuestros lectores con el próximo número.

—Los aplaudidos hermanos Canetti, de cuyos trabajos gimnásticos recordarán seguramente los lectores de esta capital por haberlos aplaudido en nuestro Teatro, se encuentran trabajando actualmente en Cervera desde donde se trasladarán dentro de poco tiempo á Barcelona con objeto de dar, durante el tiempo que dure la Exposición, dos funciones diarias en el Circo de su propiedad que han construido en el paseo de S. Juan. Excusamos manifestar el deseo de que obtengan muchos aplausos y grandes rendimientos.

—Entre las pocas erratas que ayer aparecieron en nuestras columnas, hay dos garrafales que nos conviene hacer constar, y son: la palabra *final* despues de *dictámen* en la seccion titulada *Más sobre el juicio oral de Campillonch*; debiendo decir *dictámen fiscal*; y la palabra *Epasinondos* en lugar de *Epaminondas*, que se puso en el final de un suelto de la primera columna de la tercera plana.

—Segun carta que hemos recibido de nuestro Corresponsal en Camprodón, el tiempo ha mejorado notablemente en toda aquella comarca despues de las repetidas y abundantes llúvias que han caído estos pasados dias, hasta el punto de perjudicar notablemente la cosecha que será mediana, segun auguran aquellos labradores.

Tambien nos dice nuestro amigo que, es tal la abundancia de codornices, que la jente vieja del pais no recuerda haber visto jamás tan inmenso número, de manera, que si la ley de caza se respetara como es debido y el uso de las redes se persiguiera con energia, los cazadores tendrían motivos de verdadero regocijo la temporada de Agosto.

—El quince del actual saldrán de esta ciudad para Barcelona, las Comisiones de la Diputacion provincial y del Ayuntamiento con objeto de recibir á SS. MM. é invitarlas á visitar á Gerona en nombre de la capital y su provincia.

—Cuando S. A. el Archiduque Rodolfo habia pasado ya por la Estacion férrea de esta capital, recibió el señor Gobernador Civil el telégrama oficial

en que se le participaba el paso del ré- gio viajero, y eso que fué puesto en Barcelona en las primeras horas de la tarde de antes de ayer. Gracias al aviso que al señor Zancada dió el activo Jefe de Estación señor Navarro, pudie- ron acudir dicho señor y Secretario del Gobierno, que si nó, el tío de la Reina Regente no encuentra á quien decir *buenas tardes*.

Esto es España puro, y así andan los servicios del Estado con este despreo- cupado gobierno que Dios conserve mu- chos años para ruina del país y despres- tigio nacional.

—El 13 del actual saldrá de Madrid S. M. la Reina Regente y Real familia acompañada de los señores Sagasta y Cassola. El 16 llegará á Barcelona, y el 15 saldrán de Madrid para Barcelona los ministros de Marina y Fomento, los cuales regresarán á la córte quedándo- se al lado de la Reina los señores Sa- gasta y Cassola, los cuales acompaña- rán á S. M. á esta capital si es que vie- ne, como se espera.

—En el sorteo de la lotería celebra- do antes de ayer, han sido agraciados con los diez y seis primeros premios, los números 964, 15.601, 8.236, 2.387, 11.230, 191, 9.068, 5.740, 6.029, 5.041, 13.289, 11.172, 4.614, 10.521, 9.754, y 10.526.

—Por fin, antes de ayer se reunieron las Comisiones nombradas para organi- zar los festejos con que obsequiar á SS. MM. si vienen á Gerona. Segun- datos que nos ha proporcionado un ami- go, el Ayuntamiento se encarga de re- parar y pintar la frontera de la casa del señor de Cárles, así como de poner en condiciones apropiado el pátio de la misma; la Diputación se encarga de su- fragar los gastos de preparación de las habitaciones que han de ocupar las Re- ales personas y los dueños de la casa, so- bre los gastos que ya llevan verificados, van á proceder á la reedificación del pa- vimento de dichas habitaciones y de- más que se refieran á la parte interior del edificio.

Se ha acordado levantar un arco de triunfo frente á la Estación del ferro- carril y junto á él, dos templetas en donde se reunirán los Alcaldes de la provincia y demás invitados. Otro arco en el puente; adornar con guirnaldas y gallardetes el trayecto que ha de reco- rrer la comitiva y adornar convenientemente los edificios públicos.

El Cabildo Catedral, dando una prue- ba de respetuoso afecto á SS. MM., sa- tisfará todos los gastos del Te-Deum y la guarnición de la plaza, sobre todo el Regimiento de Asia, se prepara tam- bien para demostrar á los Reyes su en- tusiasta adhesión.

Por lo pronto, esto es lo que hemos conseguido averiguar, teniendo en cu- enta el poco ó ningún caso que aquí se hace de la prensa, de cuyo proceder ya nos ocuparemos oportunamente.

—Con el presente número, acompa- ñamos un prospecto de la *Lotería Ale- mana* de Hamburgo, que publica la importante casa banquera J. Dammann establecida en dicha ciudad.

Llamamos la atención de nuestros lectores, so- bre el anuncio inserto en la 4.ª plana del *Institu- to de vacunación* en la calle de Valverde n.º 30 y 32 de Madrid, del que tenemos los mejores infor- mes y está declarado por R. O. proveedor de ter- nera vacunifera para el ejército.

Sres. SCOTT y BOWNE

Cádiz 15 enero de 1885.

Muy Sres míos: El resultado que he ob- tenido con su *Emulsion*, ha sido muy bue- no, pues en el sin número de enfermos de *tisis* y *escrofulismo* y *raquitis* que lo he usa- do, ha dado un resultado magnífico, pues que parecía muy difícil obtener la cura- ción, el resultado no ha podido ser mejor, siendo su estado completamente bueno.

Aprovecho esta ocasión para ofrecerme de Vds. S. S.

Dr. MAÑUEL DERIO Y DELGADO.

HISPANIA.

Centro de informes comer- ciales—Cobranza de créditos, comisiones etc., etc., Oficinas calle Peninsular-7. Madrid.

El reciente desarrollo de la industria y del co- mercio español, hace cada día más apreciable la influencia benéfica de los centros de confianza consagrados á suministrar todos aquellos datos é informes que se refieren al crédito de las casas comerciales.

Las casas de informe son, á no dudarlo, los centinelas que continuamente velan y vigilan por los intereses generales del comercio, ponien- do el resultado de sus esfuerzos al alcance de todos los intereses que se mueven en la gran vida de los negocios.

Experimentados en el comercio desde muchí- simos años, así en España como en el extranjero, apreciando todo el mérito y toda la influencia que puede y debe tener una casa de esta natu- raleza, cuya base sea la rectitud, la imparciali- dad, la inmaterialidad y la justicia, nos atrevemos gustosos á fundar un

CENTRO DE INFORMES COMERCIALES cuyos servicios ofrecemos al público.

Como garantía de que las gestiones de esta Ca- sa se harán á cumplida satisfacción de sus clien- tes, podemos asegurar que tanto en España como en el Extranjero cuenta con agencias y corres- ponsales.

La tarifa de precios y condiciones, se pedirán al Director de la *Hispania* con la dirección indi- cada.

La primera enseñanza en La Bisbal.

6 Mayo de 1888.

El criticón de antaño; el que tuvo la osadía de llevar el alboroto á cierto co- tarro, la tiene hoy de empuñar su en- mohecida péñola para cumplir su pro- mesa.

Voy, pues, á ocuparme de los exáme- nes generales de la Escuela que dirige en esta villa uno de los beneméritos Profesores de la provincia; el decano de los Maestros de este partido; el ilus- trado Director del Colegio de segunda enseñanza de La Bisbal.

Son las tres de la tarde: rompe la mú- sica la orquesta *Vella*: es que penetra en el establecimiento el M. I. Ayunta- miento y Junta local.

Entremos también nosotros. Magní- fico es el aspecto que presentan los sa- lones. En el de dibujo, que precede al de clases, hállanse expuestos los traba- jos de los alumnos, trabajos que de- muestran sus adelantos en este arte.

Los modelos de yeso agrupados artís- ticamente entre caprichosos ramos de flores, alegran la vista haciéndonos sa- borear las gratísimas sensaciones que producen al alma las manifestaciones de todo lo bello.

Pero, más magnífico si cabe, es el gran salón de clases: decorado sencil- lamente, pero con exquisito gusto; cu- biertas literalmente sus paredes con mo- derno material de enseñanza, el orden y armonía que en todo reina nos indican que estamos en el templo de la Cien- cia; en el templo donde reciben la edu- cación los hijos de esta Villa.

La correcta formación de los disci- pulos, su modesta apostura y su cir- cunspección, nos dicen claramente que es un Profesor distinguido el que de ellos está encargado.

Abre el acto el Sr. Alcalde D. Primi- tivo Sauch.

El Sr. Serrat, en un breve discurso, tan breve como correcto, expone al Ayuntamiento y Junta local algunas consideraciones sobre la manera como ha cumplido con su deber.

Pronuncia las frases inaugurales un tierno niño, y luego se dá comienzo al exámen de los alumnos en las diversas asignaturas que componen el progra- ma de la Escuela.

Muy prolijo debería ser, y tal vez cansaría á mis lectores, si quisiera ocu- parme detalladamente de cada una de las secciones; por lo que diré de una manera general, que todas ellas, todas sin escepción, demostraron á las auto- ridades y á la numerosa cuanto distin- guida concurrencia, que en el estable- cimiento del Sr. Serrat se halla del to- do desterrada la rutina; que los conoci- mientos de los alumnos son sólidos y prácticos; que en todo se reconoce la mano de un Maestro, no en valde enca- necido en la Enseñanza.

No puedo, sin embargo, pasar por alto mi modesta opinión acerca de al- gunas secciones.

Solo en la Escuela del Sr. Serrat, he-

mos visto alumnos tan adelantados en Geografía, Gramática y Aritmética.

Aquellos viajes alrededor del mundo, en los que los alumnos, al mismo tiem- po que marcan el derrotero que debe seguirse, van descubriendo detallada- mente cada una de las nacionalidades que atraviesan, así como las particula- ridades de cada mar, es una cosa tan nueva en Escuelas de 1.ª Enseñanza que, á la verdad, merece el Sr. Serrat por su introducción en la que dirige, no solo mis plácemes, sino los de todos cuantos estamos interesados en la cultu- ra de La Bisbal.

Los complicadísimos problemas de bolsa, aleación, con junta &c.; los difi- ciles ejercicios de Análisis del lengua- je; de Sintaxis y Ortografía, las demost- raciones geométricas, todo, en fin, de- muestra de una manera evidente que la Escuela ampliada de La Bisbal, es una de las primeras de su clase.

Yo felicito al Sr. Serrat por el éxito lisonjero de los exámenes, y me felicito á mi mismo por ser bisbalense, es decir, por ser de la villa donde existe un centro de enseñanza tan perfeccionado.

En otro artículo, ya que este se haría interminable, me ocuparé de la distri- bución de premios, pues es acto que lo merece por la solemnidad que revistió.

H.

PROGRAMA de los festejos que se cele- brarán en Barcelona durante la Ex- posición Universal.

Días antes de la llegada de S. M. la Reina Re- gente, vendrá el Excmo. Sr. Conde de Sepúlveda para distribuir las habitaciones que ocuparán Su M. el Rey, S. M. la Reina y personas de su acom- pañamiento. Desde la estación del Norte se dirigi- rán SS. MM. por la calle de las Cortes, Paseo de Gracia, Plaza de Cataluña, Rambla, calle de Fernan- do VII, Plaza de la Constitución y calle del Obispo á la iglesia Catedral, que se adornará é ilumina- rá con esplendor, á cuyo efecto los conce- jales obreros del Ayuntamiento D. Félix Soler y Catalá y D. Pablo Despax, se han puesto de a- cuerdo con el Excmo. Cabildo Catedral.

Al llegar SS. MM. á la Catedral se cantará un solemne *Te-Deum*, tomando parte una masa de cien ejecutantes, entre ellos los alumnos que con- curren á la escuela municipal de música.

Con SS. MM. el Rey Don Alfonso XIII y la Reina Regente, vendrán á esta ciudad SS. AA. la Princesa de Asturias y la Infanta Doña Maria Teresa, siendo asimismo muy probable que vi- siten nuestra capital S. A. la Infanta Isabel, la Archiduquesa Isabel madre de S. M. la Reina, S. A. la Infanta Doña Paz con su esposo el Prin- cipe de Baviera.

Formarán parte de la servidumbre y acom- pañamiento de SS. MM. la camarera mayor, una dama de la Reina, la teniente aya, niñera de S. M. el Rey, institutriz de Sus Altezas, una ca- marista, seis doncellas, seis criados, el jefe de Alabarderos, teniente general D. Ignacio Maria del Castillo conde de Bilbao y el inspector de los Reales Palacios.

Hé aquí el programa de las fiestas proyectadas por la comisión correspondiente para el tiempo en que esté abierta la Exposición.

Fiestas de carácter general repetidas varias ve- ces durante la Exposición.

Conciertos en el gran salón, Conciertos al aire libre por la música municipal. Fuegos artificiales en los jardines del Parque, fuegos artificiales en el mar durante la sección marítima. Espectá- culo de la fuente mágica. Corridos de toros.

FIESTAS MENSUALES.

Mayo.—Con motivo de la venida de S. M. la Reina Regente á esta ciudad, tendrán lugar las fiestas siguientes:

Iluminación y decoración de calles y plazas durante tres días. Fiestas de los Juegos Florales. Colocación de retratos de catalanes ilustres en el gran salón de la casa de la ciudad. Distribución de recompensas á la virtud. Inauguración del monumento á Cristóbal Colón, del monumen- to á Guell y de la cúpula de la iglesia de Nuestra Señora de las Mercedes. Gran fiesta marítima. Gran revista militar. Gran baile dado por el co- mercio y uno ó dos bailes de entoldado, en los que podrán tomar parte las clases laboriosas y obreras. Retreta militar. Cabalgata del trabajo con premios de 1.000, 2.000 y 3.000 pesetas. Regatas y cucañas. Carreras de caballos.

Junio.—Fiestas de Corpus. Concurso de mú- sicas militares de todas las naciones con pre- mios con objetos. Torneo á la moderna en la plaza de toros.

Julio.—Concursos de música y bailes regio- nales de todas las provincias de España y de o- tras naciones con premios de 3.000, 2.000 y 1.000 pesetas.

Agosto.—Corridos de toros á la antigua usanza. Concurso de Orfeones y sociedades corales con premios.

Setiembre.—Carreras de velocipedos, Carre- ras de caballos, Regatas.

Octubre.—Concurso de canoas. Simulacro mi- litar, Cabalgata con premio de 1.000, 500 y 300 pesetas.

FIESTA MILITAR.

La guarnición de esta capital está organizando una gran fiesta militar en obsequio á SS. MM. la Reina Regente y el Rey D. Alfonso XIII. Consis- tirá en una retreta en la que, como se deja com- prender, tomarán parte todas las músicas y las bandas de los diferentes cuerpos de todas las ar- mas que forman en la guarnición de Barcelona, asistiendo numerosas representaciones que lle- varán antorchas y faroles. La gran retreta reco- rrerá las principales calles de Barcelona y hará alto en la Plaza de la Paz, en cuyo punto las mú- sicas militares darán una serenata á los Reyes.

La Reina Regente y demás familia real presen- ciarán el desfile de la comitiva, desde la gran terraza del edificio destinado á Gobierno militar, en la que se levantará un vasto y rico pabellón.

La escuadra de instrucción que se hallará an- clada en nuestro puerto durante la estancia de S. M. la Reina y que hará maniobras, se compon- drá de los blindados *Numancia* y *Vitoria* los cru- ceros *Navarra* y *Castilla*, las fragatas-escuelas *Gerona* y *Cármén*, el caza-torpedero *Destructor* (como aviso), y los torpederos *Ariete*, *Rayo*, *Rigel*, *Ordóñez*, *Orion*, *Azor* y *Halcón*.

Es seguro que esta cuadrá será reforzada des- pués de las maniobras por el crucero *Reina Re- gente*.

Si fuera posible que para aquella fecha estu- viesse en estas aguas la *Reina Regente*, éste seria el buque desde el cual presenciaria la augusta señora las maniobras.

Muy probable es que el señor ministro de Ma- rina presida este simulacro, que tendrá lugar o- bedeciendo sus instrucciones, y al mando del jefe de la escuadra señor Maymó.

La escuadra que el emperador de Austria en- via á nuestro puerto para asistir á la inaugura- ción de la Exposición, y que será mandada por el contra-almirante barón M. Manfroni de Mont- fort, la componen los buques siguientes:

Acorazados de primera clase *Custoza*, coman- dante don Julio Heinz; *Tegetthof*, comandante D. José Schellander; *Prinz Euien*, comandante D. Vicente de Rosenzveis; *Kaiser Max*, coman- dante D. José de Lehest; *Don Juan de Austria*, co- mandante D. Ricardo Kogatschigg, y los gran- des torpederos *Pauthel*, comandante D. Rodolfo Conde Moro Lecuchi; *Leopard*, comandante don Antonio Girchann y *Meteor*, comandante D. Wla- dimiro Kihitter.

Del 17 al 18 del corriente mes de Mayo, fon- deará en este puerto la escuadra inglesa manda- da por el duque de Edimburgo, la cual se com- pone de seis buques, entre los que se cuentan los acorazados *Colussos* y *Alexandra* y el porta- torpederos *Hecla*.

TEATRO PRINCIPAL.

Funcion para hoy 10 del corriente.

El precioso drama en 3 actos.

EN EL SENO DE LA MUERTE.

Finalizará con la pieza en un acto:

SIN COMERLO NI BEBERLO.

A las 8 y media Entrada 2 reales.

Boletín Religioso.

SANTO DE HOY.

LA ASCENSIÓN DEL SEÑOR.

CUARENTA HORAS.

Están en la iglesia de San Pedro.

En los domingos durará la exposición 7 horas á saber: cuatro por la mañana, desde las 8 á las doce; y por la tarde tres, empezando una hora antes; y se reservará en todo el año al toque de la primera oración.

Imprenta de LA LUCHA á cargo de Pedro Vert.

Anuncios.

Peluquería de la Real Casa

Rambla de La Libertad.

Se necesita un oficial que sepa su obligación.

IMPORTANTE.

En término de Vilanna, muy cerca de la villa de Anglés y junto á la carretera del Estado de Gerona á dicha villa, hay para ceder tres saltos de agua de 4 me- tros de altura procedente del rio Ter, cuyo volúmen de agua es de cuatro me- tros cúbicos por segundo de tiempo, re- sultando una fuerza motriz de unos 175 caballos capaz para dar movimiento á cada una de las fabricas industriales de 1.ª clase que allí se construyan.

Darán razón D. Miguel Sala de Amer, ya sea para venderlos, ya sea para acen- sarlos, y tambien en la imprenta de este periódico. 5-24.

OFICIAL BARBERO. Falta uno en la Barbe- ria establecida en la calle de Monserrat—13. 2-2

EMULSION SCOTT

de Aceite Puro de HIGADO DE BACALAO

Hipofosfitos de Cal y de Sosa.
Es tan agradable al paladar como la leche.
Posee todas las virtudes del Aceite Crudo de Hígado de Bacalao, más las de los Hipofosfitos. Nutre y fortifica mucho. Además,
Cura la Tisis.
Cura la Escrófula.
Cura la Demacración.
Cura la Debilidad General.
Cura el Reumatismo.
Cura la Tos y Resfriados.
Cura el Raquitismo en los Niños.
Es recetada por los médicos, es de olor y sabor agradable, de fácil digestión, y la soportan los estómagos más delicados.
De venta en todas las Boticas y Droguerías. SCOTT & BOWNE, Químicos. — NUESTRO YORK.

FLOR DE RAMILLETE DE BODAS, para hermoear la Tez.



Por medio de la aplicación de la Flor de Ramillete de Bodas al rostro, hombros, brazos y manos, se obtiene hermosura fascinante, esplendor incomparable y la encantadora fragancia del lirio y de la rosa. Es un líquido lacteo y higiénico, y no conoce rival en todo el mundo en crear, restaurar y conservar la belleza.

Véndese en las Peluquerías, Perfumerías y Farmacias Inglesas. Fábrica en Londres, 114 & 116 Southampton Row; y en París y Nueva York.

Depósito en Gerona: Salvador Xifra, calle de Besadó, núm. 3. 58-52

INSTITUTO DE VACUNACION, CON LINFAS DE TERNERA.

Madrid—Valverde, 30 y 32—Teléfono, 72.—Se remiten a Provincias los pedidos.

Tarifas.—Productos vacuníferos.

Una ternera vacunifera.	150 pesetas
Una pustula conservada en glicerina.	25 »
Un tubo de linfa.	4 »
Un cristal.	3 »
Glicerolado vacunifero—(pustula).	25 »
Vacuna para ganados—(un tubo).	25 »

Pago anticipado.—A los Médicos y Farmacéuticos el 25 por 100 de descuento. Los pedidos a nombre del Administrador del Instituto.

Valverde, 30 y 32.—Madrid.

ROB BOYVEAU L'AFECTEUR

Este Jarabe depurativo y reconstituyente, de un gusto agradable, de una composición exclusivamente vegetal, ha sido aprobado en 1778 por la antigua Sociedad real de Medicina y por un decreto del año XIII. — Cura todas las enfermedades que resultan de vicios de la sangre, como Escrófulas, Eczema, Soriasis, Herpes, Liqueur, Impétigo, Gota, Reumatismo. — Por sus propiedades aperitivas, digestivas, diuréticas y sudoríficas, favorece el desarrollo de las funciones de nutrición, fortifica la economía y provoca la expulsión de los elementos mórbidos, ya sean virulentos o parasitarios.

ROB BOYVEAU L'AFECTEUR

de YODURO DE POTASIO

Es el medicamento por excelencia para curar los accidentes sifilíticos antiguos o rebeldes: Ulceras, Tumores, Exostosis, así como el Linfatismo, la Escrófulosa y la Tuberculosa. — EN TODAS LAS FARMACIAS.
En París, 612 J. FERRE, Farmacéutico, 102, Rue Richelieu, y Sucesor de BOYVEAU-L'AFECTEUR

ENFERMEDADES NERVIOSAS CÁPSULAS del Doctor Clin

Laureado de la Facultad de Medicina de París. — Premio Montyon.

Las Verdaderas Cápsulas CLIN de Bromuro de Alcanfor se emplean en las Afecciones nerviosas y del Cerebro y en las enfermedades siguientes: Asma, Insomnio, Afecciones del Corazón, Histérico, Epilepsia, Alucinaciones, Aturdimiento, Jaqueca, Enfermedades de las vías urinarias y para calmar las excitaciones de toda clase.

Escíbanse las Verdaderas Cápsulas de Bromuro de Alcanfor de CLIN y C^{ia} de PARÍS que se hallan en las principales Boticas y Droguerías.

LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA.

Los representantes en esta capital de los Sres. A. de Carlos é hijo de Madrid, son los Sres. D. Aniceto Palahi, Paciano Torres y Marti y Cargol, en cuyas librerías admiten suscripciones y reclamaciones y se facilitan números de muestra.

Este periódico indispensable en toda casa de familia, contiene figurines iluminados de modas de París, patrones de tamaño natural, modelos de trabajo a la aguja, crouchet, tapicería en colores, novelas, crónicas, bellas artes, música, etc.

VINOS Y JARABES

de DESPINOY

AL EXTRACTO de HIGADO de BACALAO

El único experimentado y aprobado por la Academia de Medicina de París SIMPLE Y FERRUGINOSO

Sin olor, ni sabor desagradable, reemplazando con ventaja el aceite de hígado de bacalao en todos sus usos.
DEPOSITO GENERAL: DESPINOY y C^{ia}, 9bis, Rue Albouy, PARIS

Exigir la Marca de Fábrica, la firma y el sello oficial de garantía de la Union de Fabricantes.

Servicios de la Compañía Trasatlántica de Barcelona



LÍNEA DE LAS ANTILLAS, NEW-YORK Y VERACRUZ.—Combinación a puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico.

Tres salidas mensuales, el 10 y 30 de Cádiz y el 20 de Santander.

LÍNEA DE COLÓN.—Combinación para el Pacífico, al N. y S. de Panamá y servicio a Méjico con trahordo en Habana.

Un viaje mensual saliendo de vigo el 30, via Puerto Rico, Habana y Santiago de Cuba.

LÍNEA DE FILIPINAS.—Extensión a Ilo-ilo y Cebú y combinaciones al Golfo Pérsico, Costa Oriental de Africa, India, China, Conchinchina y Japón.

Trece viajes anuales saliendo de Barcelona cada 4-viernes a partir del 13 de enero, y de Manila cada 4 lunes a partir del 9 de enero.

LÍNEA DE BUENOS AIRES.—Un viaje cada dos meses para Rio-Janciro, Montevideo y Buenos Aires, saliendo de Cádiz cada ocho semanas a partir del 6 de enero.

LÍNEA DE FERNANDO PÓO.—Con escalas en la costa occidental de Marruecos.

Un viaje cada tres meses, saliendo de Cádiz.

SERVICIOS DE ÁFRICA.—COSTA NORTE.—Servicio quincenal. Salidas de Cádiz los días 16 y 30 para Tánger, Algeciras, Ceuta y Málaga y retorno de Málaga el 12 y 26 con las mismas escalas.

COSTA NOROESTE.—Servicio mensual de Cádiz a Larache, Rabat, Casablanca, Mazagán y Mogador.

SERVICIO DE TÁNGER.—Tres salidas a la semana: de Cádiz para Tánger los domingos, miércoles y viernes; y de Tánger para Cádiz los lunes, jueves y sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas a familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay para Manila a precios especiales para emigrantes de clase artesana o jornalera con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo.

La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

AVISO IMPORTANTE.—La Compañía previene a los Sres. comerciantes, agricultores é industriales, que recibirá y encaminará a los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen.

Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.

Para más informes.—En Barcelona: La Compañía Trasatlántica y los Sres Ripol y Compañía, plaza de Palacio.—Cádiz: la Delegación de la Compañía Trasatlántica.—Madrid: D. Julian Moreno, Alcalá 33 y 35.—Santander: Sres. Angel B. Perez y Compañía.—Coruña: D. E. de Guarda.—Vigo: D. Antonio Lopez de Neira.—Cartagena: Sres. Bosch Hermanos.—Valencia: Sres. Dart y Compañía.—Málaga: D. Luis Duarte.

Para más informes, dirigirse al Representante en esta Capital D. ANTONIO BOXA.

SOCIEDAD GENERAL

de transportes marítimos por Vapor.—Comunicación entre Europa y la América del Sud.

Se emplean solo 16 días.—Salidas fijas del puerto de Barcelona el 15 de cada mes. Prestan este servicio los grandes y magníficos vapores PROVENCE, BEARN, LA FRANCE, SAVOIE, POITOU y BOURBOURG admitiendo carga y pasajeros para RIO-JANEIRO MONTEVIDEO y BUENOS-AIRES.

Saldrá del puerto de Barcelona el día 15 de Mayo

EL VAPOR

de 4.200 toneladas, admitiendo pasajeros y carga.

NOTA.—Estando ya limitada la cabida, se advierte a los señores cargadores se sirvan pasar nota anticipada de la carga, la que deberá ser entregada el día 12 precisamente.—PRECIOS: 1.º clase, 160 duros.—2.º 100 duros.—3.º 40 duros.

NOTA.—Estos vapores tienen todas las comodidades que pueda anhelarse.

Los pasajeros de tercera clase serán alojados en grandes Cámaras con calefacción, y se les proveerá de jergon, cabecera y manta, y se les suministrará diariamente pan y carne fresca, con el servicio de mesa cubierto, etc. Hay cámara especial para señoras en tercera clase.

Los pasajeros que llegan a Buenos-Aires por los vapores de la Sociedad, serán si gustan desembarcados y admitidos durante ocho días en la fonda de emigrados por cuenta del gobierno argentino. Serán también conducidos por cuenta del mismo gobierno (per mar o ferro-carril) al punto de la República que ellos elijan. Las peticiones sobre estos particulares se harán al capitán del vapor durante la travesía.

Los equipajes deben entregarse precisamente el día 14 en el local destinado por la compañía.

Consignatarios: Sres. Ripol y C^{ia}, plaza de Palacio esquina a la de Marquesa, en Barcelona.

Se despachan pasajes para todos los puertos que ha navegado el cupo; para más informes acúdase a Representante general en esta provincia D. Antonio Boxa.

INJECTION BROU

Higiénica, Infallible y Preservativa

La única que cura los flujos recientes o crónicos, sin el auxilio de otro medicamento.

Se vende en las principales boticas del universo. (Exigir el metodo). 30 años de éxito.

Paris, en casa de J. FERRE, pharmacien, successeur de Brou, rue Richelieu, 102.

PÍLDORAS HOLLOWAY

Este remedio universalmente reconocido por el más eficaz, purifica prontamente la sangre la cual constituye el manantial de la vida y de cuya impureza provienen todas las enfermedades que tanto afligen al género humano.

Las PÍLDORAS HOLLOWAY restituyen al estómago y a los intestinos su acción normal, regularizan la secreciones, y restablecen la buena digestión y gracias a sus propiedades balsámicas que purifican la sangre con tanta perfección, los nervios y músculos obtienen la debida energía fortificándose enteramente el sistema vital. Las personas de la constitución más delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, ateniéndose a las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

UNGUENTO HOLLOWAY

El arte médico no ha llegado aun a producir remedio alguno que pueda compararse a este maravilloso Unguento, el cual introduciéndose en la sangre, forma parte en ella y extrae toda partícula morbosa. Cicatriza toda clase de llagas y ulceraciones siendo considerado el remedio infalible para la prona y radical cura de toda especie de tumores, escrófulas, máles de piedra, gota, reumatismos, y neuralgia. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de costipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando a las maravillosas virtudes del Unguento Holloway.

Para asegurar la curación rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Píldoras al mismo tiempo que se emplea el Unguento.

AMPLIAS INSTRUCCIONES EN ESPAÑOL,

RELATIVA AL USO DE DICHSOS MEDICAMENTOS

ENCUELVEN LAS CAJAS DE PÍLDORAS Y BOTES DE UNGUENTO.

Se vende en las principales Farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 533, Oxford-Street, Londres.